
 
 
 
 
 

主    題  （２０１１～２０１２ ） 

・ 国際協会会長 Ｆinn Ａ.． Ｐedersen （ノルウェイ） 
『Ａudere est Ｆacere －Ｔo dare is to do』 

「とにかくやろう－成せば成る」 
 

・ ｱｼﾞｱ地域会長 Ｗichiane Ｂoonmapajorn （タイ） 
『Ａudere est Ｆacere －Ｔo dare is to do』 

「とにかくやろう－成せば成る」 

スローガン  『Ｍission with Ｆaith』 

「信念をもって使命を果たそう」 

・ 西日本区理事 浅岡 徹夫 (近江八幡クラブ) 

『ワイズの原点、愛と奉仕で社会に貢献』 

｢Ｃontribute to Ｃommunity through Ａctive Ｓervices with Ｌove」 

副   題   『理想を目指して変革と行動！』 

「Change Ourselves and Take Actions Our Lofty Goal」 

・ 六甲部部長  森 紘一
ひろかず

 （神戸学園都市クラブ） 『伝統を守り、若返りを図ろう！』 

副    題   「もっと楽しく、もっと活発に！」  

・ 西宮クラブ会長  濵﨑 進一 『皆で知恵を出し合い、行動して行こう！』  
「Let’s create wisdom each other，and let’s take act up to all member’s Ｙ'sdom！」  

・ ２０１２年５月 西日本区強調ポイント “ＬＴ・ｌｅａｄｅｒ ｔｒａｉｎｉｎｇ”      浅岡 徹夫西日本区理事 （近江八幡クラブ)  

「 クラブの例会や奉仕活動に積極的に参画し、ワイズ仲間の友情とチームワークを育み、 
クラブの活性化と会員相互の研鑽を目指そう！」  

                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２０１２年 ５月          

第７６９号  
≪６５期-１１号≫ 
Since 5.17.1948 ➜ 

５．１７．２０１３ ：６５周年 

・スポンサークラブ 

 大阪クラブ 

・ＤＢＣ 締結 

近江八幡クラブ 

広  島クラブ 

クラブ主役員 

会  長    濵﨑 進一

次期 会長  長井  慎吾

直前 会長  馬場 一郎

副 会 長       －  

書  記    浅野 純一

書  記    阪根  新

会  計    岩田 健司

会  計    足立 康幸

監   事    山本 常雄

担当主事   宗行孝之介

部交流主査 馬場 一郎

区交流主任 廣瀬 一雄

 ２０１２年５月第一例会のご案内  
日時：：：２０１２年５月１８日(金) １９   時～２１時   

会場：西宮ＹＭＣＡ保育園３階ホール 
    ドライバー：岩田健司メン､馬場一郎メン 
１．開会点鐘           濵﨑会長 
２．ワイズソング          一同  
３．聖句朗読 
４．ゲスト・ビジター紹介    濵﨑会長 
５．入会式（土橋哲夫メン、宗行孝之介メン）濵﨑会長
６．食前感謝・会食        一同 
７．タイワークキャンプ報告会  喜多将太郎リーダー
８. ゲストスピーチ   「福祉の心を地域に広げる」 

西神戸YMCA 保育園園長 小澤 昌甲さん 
９．お誕生日のお祝い     濵﨑会長 
１０．Ｙ’ｓニュース        濵﨑会長 
１１．ＹＭＣＡニュース・お知らせ宗行館長他 

１２．閉会点鐘           濵﨑会長 
※ＢＦ、後片付け  第二例会：６月１日（金）１９時～ 

今 月 の 聖 句  

『見よ、新しいことをわたしは行う。今や、それは芽生

えている。あなたたちはそれを悟らないのか。わたし 
は荒れ野に道を敷き 砂漠に大河を流れさせる。』 
             イザヤ書４３章１９節 

清水 彬
よし

久
ひさ

メン 選 

４４月月  例例会会出出席席状状況況  在在籍籍会会員員数数  ２２３３名名  

第第１１例例会会((４４．．２２００金金))        第第２２例例会会（（４４..６６金金））  

メメ  ンン・・ウウィィメメンン２２３３名名      メメ  ンン・・ウウィィメメンン１１２２名名  

ﾒﾒﾈﾈｯｯﾄﾄ・・ｺｺﾒﾒｯｯﾄﾄ      ３３名名      メメネネッットト・・ココメメッットト００名名  

ｹｹﾞ゙ｽｽﾄﾄ･･ﾋﾋﾞ゙ｼｼﾞ゙ﾀﾀｰー    ９９名名        ｹｹﾞ゙ｽｽﾄﾄ･･ﾋﾋﾞ゙ｼｼﾞ゙ﾀﾀｰー  ００名名  

合合計計３３５５名名    mmaakkee--uupp    ００名名      計計    １１２２名名    

   出席率 １００％ （累計出席率 ９４.０％)

ファンド・BF の累計         ４ 月      累 計 
ニコニコ ファンド         4,500ｐ       27,500p 
ＢＦ（Brotherhood Fund）         0ｐ      32,400p 
使用済切手                0 g       1,200g 
東日本大震災支援ファンド      0p       28,400p 
ＴＯＦ・ＦＦ                 0P       9.500P 

HHHAAAPPPPPPYYY BBBIIIRRRTTTHHHDDDAAAYYY      TTTOOO      YYYOOOUUU  ！！！  
５月４日 足立康幸メン、５月８日 堤 一幸メン、 

５月３０日 馬場貴英メン  

（４月号ブリテンで、４月１２日 丸山悦治メンが抜けて 

おりました。訂正してお詫びいたします。） 

第１５回西日本区大会（６

月９日-１０日）申込締切

は５月１５日長浜で３クラ

ブの交流を持ちましょう 

〒〒〒６６６６６６２２２－－－０００９９９７７７７７７西西西宮宮宮市市市神神神楽楽楽町町町５５５－－－２２２３３３  西西西宮宮宮ＹＹＹＭＭＭＣＣＣＡＡＡ内内内  第一例会：毎月第３金曜日１９時～   
TTTEEELLL：：：０００７７７９９９８８８－－－３３３５５５－－－５５５９９９８８８７７７   ＦＦＦＡＡＡＸＸＸ：：：０００７７７９９９８８８－－－２２２３３３－－－６６６１１１７７７０００   交交交通通通：：：ＪＪＪＲＲＲさささくくくららら夙夙夙川川川下下下車車車南南南   
西宮クラブホームページURL: http://www.kobeymca.org/kobeymca/ys/nishinomiya/html（ブリテン等） 

西日本区ホームページＵＲＬ：info@ys-west.or.jp（理事通信、事業主任通信、各種資料、各クラブ他）
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４月第一例会は名実共に１００％達成！メンバーはどこかに必ず居ます。（カメラの小野はこちら） 

今月のダイジェスト  
第第１１５５回回西西日日本本区区大大会会（（併併せせてて３３ククララブブ合合同同例例会会））長長浜浜でで開開催催

日日時時：：２２００１１２２年年６６月月９９日日((土土))～～１１００日日（（日日））ホホスストト：：長長浜浜ワワイイズズメメンンズズククララブブ  

会会場場：：滋滋賀賀県県立立文文化化産産業業交交流流会会館館・・長長浜浜ロロイイヤヤルルホホテテルル  

大大会会へへのの申申込込みみははももううおお済済みみでですすかか。。最最終終締締切切はは５５月月１１５５日日でですす。。（（会会長長ままでで））  

 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

          濵﨑進一 会長 

我が家の愛犬が脾臓の腫瘍摘出手術を受けました。

脾臓に腫瘍が見つかったのは全くの偶然で、実はお尻

の「匂い袋」という部分に異常があり、毎月そこを絞りに

通院していたところ、お腹がスヌーピーのように膨れ上

がり、腹水を確認してみようとエコー検査していただきま 

した。すると脾臓が肥大して腫瘍の疑いがあるというの 

A．５月号ブリテン〔定期報告版〕    Ｐ. 
１．会長メッセージ-１１ 濵﨑進一会長・・・・・・・・・・・・・・１ 

２．第一例会報告 濵浩一メン・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・２

           ドライバー：阪根新メン、濵浩一メン 

３．交流事業主任だより-１１ 廣瀬交流事業主任・・・・・・３

４．各事業委員会報告 

①Ｙ’s ニュース 濵﨑進一会長・・・・・・・・・・・・・・・・・・４

②ＹＭＣＡニュース 宗行孝之介館長・・・・・・・・・・・・・４

５．今後の予定・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・４

６．編集後記 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・５

７．西日本区理事通信（５月号） 浅岡徹夫理事・・・・・・・６

 

※２０１２年５月より例会等イベントの写真は西宮クラブ 

のＨＰに掲載の予定です。ご覧下さい。 

Ｂ．５月号ブリテン別冊〔会員寄稿コーナー〕   Ｐ. 

1．西宮 YMCA 保育園だより 谷川尚園長・・・・・・・・・・７

２．西宮つとがわＹＭＣＡ保育園だより三島浩司園長・７

３．西宮・宝塚リーダー会だより家田奈津美リーダー・・８

４．大阪高槻クラブ３０周年記念例会 小野勅紘メン・・・８

５．触主面登場-９ 山口政紀メン・・・・・・・・・・・・・・・・・・９

６．触主面登場-１０ 宗行孝之介メン・・・・・・・・・・・・・・・９

７．触主面登場-１１ 土橋哲夫メン・・・・・・・・・・・・・・・・・９

８．「音を重ねる日々は心を重ねる日々に」-４７・・・・・１０

楽団“あぶあぶあ“＆ミュージカルチーム“ＬＯＶＥ” 

代表 ひがしのようこさん（濵浩一メン） 

９．水の流れのままに-５３（俳句） 小野勅紘メン・・・・１０

１０．ワイズ関係クラブだより-５・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１１

①ＤＢＣ 広島クラブ 近江八幡クラブ ②六甲部各クラブ

③関係クラブ 横浜つづきクラブ もりおかクラブ 

ゲストスピーカーのプロフィール 小澤 昌
まさ

甲
き

さん

西神戸YMCA保育園園長、神戸市立太山寺児童館長

神戸西ワイズメンズクラブ会員、（社福）神戸ＹＭＣＡ福

祉会常務理事 １９６７年生まれ、１９９１年奉職 

〔仕事のテーマ〕 

・子ども、若者が多様な社会の価値観に触れて学べ 

る場を提供し、悩み、苦しみ、喜びを分かち合える 

コミュ二ティを主体化させることの出来る社会作り。 

・子ども、家庭、地域社会が共に支え合うボランティア

マインドを地域社会に広げること。 

我らのモットー：Ｔo acknowledge  the  duty  that  accompanies  every  right ！ 

（強い義務感を持とう 義務はすべての権利に伴う）
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で、念のためにレントゲン検査で確認したら、やはり腫

瘍が確認されました。腫瘍の大きさは７センチ位で、摘

出手術をしなければ余命約６か月。しかも手術の麻酔

に果たして心臓が耐えるられかどうかも五分五分。 

そこで家族で相談して、思い切って手術をすることに

しました。一応腫瘍摘出手術は成功し、術後は呼吸器

官に障害が出ないように、ゲージ内に犬を入れ、酸素を

補給しつつ点滴をしたのですが、犬がゲージに入るの

を嫌がり苦労をしました。幸い家族の介護の甲斐もあり、

術後経過は良好です。また、腫瘍は良性だったので、

癌の心配もなく寿命が延びて家族も喜んでおります。 

今回の件で感じたことは、会社をリタイアすると、いつ

もは会社であるはずの年２回の定期健康診断がなくなり、

自分で健康管理をしなければならないことです。私自身

は昨年から高血圧症の治療を受けるようになり、日頃の

通院時に健康診断などを掛り付けの開業医（家庭医）に

相談しようかと思っています。定期的に通院することで

自然に健康管理に繋がるように思います。 

さてワイズに話を向けますと、多くのクラブで高齢化

の傾向が見られます。ワイズ活動を長く続けるのに、一

番気になるのが健康の問題です。以前読んだ本で「江

分利満氏の優雅な生活」で直木賞を受賞した作家山口

瞳氏の書いた「礼儀作法入門」（新潮社）という本です。

これは簡単にいうと、人は仕事をするにしても、約束を

守るにしても、結婚生活を続けるにしても、全て「礼儀と

は人に迷惑を掛けないこと」だという。そのためにはま

ずは健康でなければいけない。「申し訳ないが今回は

失礼する」と礼を欠くことになる。具合が悪ければ仕方

がないが、そうならないように、日頃から節制して健康に

気をつけていたい。健康であることを演じていてもよいと

いうのです。これは簡単ではあるが、含蓄のある言葉で

す。私たちワイズメンも奉仕活動や交流を続けていくに

は、まずは健康でありたいと思う今日この頃です。 

 

 
ドライバー：阪根 新メン、濱浩一メン   

日時：２０１２年４月２０日（金）１９時～２１時 

会場：レストラン ＳＥＡＳＯＮＳ 

出席者：浅野、足立、岩田、石井、岡田、小野、阪根、堤 

、土橋、長井、馬場（一）、馬場（貴）、濱、濱﨑、廣瀬、 

 

 

 

藤原、丸山、万本、三島、宗行、山口（政）、山口（吉）、

山本の各メン・ウィメン。計２３名。廣瀬、宮地、山口（洋）

各メネット。                             計２６名。 

【ゲスト・ビジター】 

西宮ＹＭＣＡ（宗行館長他）、西宮ＹＭＣＡ保育園谷川

園長（保育士さん、栄養士さん）、西宮つとがわＹＭＣＡ

保育園（保育士さん、栄養士さん）  計９名  合計３５名 

 

４月第一例会は西宮ＹＭＣＡ、西宮ＹＭＣＡ保育園、

西宮つとがわＹＭＣＡ保育園より９名のゲストをお迎えし

て新職員歓迎会を「レストランＳＥＡＳＯＮ」に会場を移し、

メン・ウィメン全員とメネット３名が参加の総勢３５名で写

真の様に賑やかに開催いたしました。 

開会点鐘の後、ゲスト紹介、ゲストの自己紹介とご挨

拶、新規開園なった西宮つとがわＹＭＣＡ保育園のステ

ンドグラス支援金の贈呈などプログラムを進め歓迎会と

なりました。若い新職員を交え、和やかな楽しい歓迎会

を開催でき、新職員の方々を西宮クラブ全員参加でお

迎えでき、ドライバーとしてホッとしとても喜んでいます。   

今回、お仕事などのご都合で参加できなかった方々

ともご一緒出来る日を心待ちにしています。（濵浩一） 

        

西宮つとがわＹＭＣＡ保育園のステンドグラス支援金が

濱崎会長から三島園長に贈呈された 

 

 

 

   

第一例会の様子（あちこちで交流が交わされました） 
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２０１１－１２ 交流事業主任 廣瀬 一雄メン 

 ４月３日の火曜日には９６０ヘクトパ

スカルの低気圧のため、春の台風とも

思われる暴風雨に、ここ西宮でも見舞

われました。旧友で信州・原村に住ま

いする画家、小林さんが西宮市立北

口ギャラリィで同日から展覧会を催され、翌日 4 日に友

人と鑑賞にいきました。１２０号の絵画など数十枚が展

示され壮観。ヨーロッパのいくつかの都市の風景が多数

あり、やさしい色遣いや筆遣いで心が安らぎました。以

前、彼の１００号の作品を市内の市民館に譲っていただ

いたこともあり、額縁代の負担程度で絵画を譲ってもら

えるかも・・。

希望の 向き

がありました

らお訊ね下

さい。いい機

会 で 、 い い

出会い、があるかも知れません。 

６日、金曜日に第二例会（役員会）がありました。６月

の西日本区大会での宮古の物品販売についてや HP

の件などなど。議論の種はなかなか尽きそうにありませ

んでした。 

７-８の土日は芦屋市の桜まつり。芦屋クラブは恒例

のチジミのお店を開かれました。昨年は残念ながら東日

本の大震災のため祭りが中止され、クラブのファンドづ 

くりもお流れ。ですから今回は力を入れていた矢先に、

次期六甲部長の飯田メンの急逝の訃報。土曜日は前夜

式、翌、日曜日に葬儀が執り行われました。しかしなが

らクラブのメン、ウイメンは故人の思いをともに担ってお

店で奮闘されていました。飯田さんの４人の子供さんや

お孫さんも土曜日には芦屋クラブのお店に寄られ、お

父様のワイズでのご様子などをお話させて頂きました。 

１４-１５の土日は西日本区の第３回役員会。次期の役

員さんの第１回準備役員会も同時にあるため大所帯と

なりました。初日の会議が始まる前に芦屋クラブの柏原

ウイメンの姿を発見。彼女は次期の六甲部のキャビネッ

トですので、いよいよ女性の部長さんが誕生？か、と思

いましたが・・・・。役員会では議案９件、協議５件でした 

 

 

 

。西日本区の７つの事業主任制度を見直す議案では、

５つの事業主任と１つの委員会に改変する案が、一部

修正のなか承認されました。この案の実施時期ですが 

次期成瀬理事、次次期高瀬理事の次の理事期のことと

なります。西日本区で集められた東日本大震災復興支

援のために寄せられた献金の使途については、盛岡

YMCA が宮古に建設する宮古ボランティアセンターの

建設の一助とすることとなりました。メネット国内プロジェ

クト支援金残金の使途については提案の一部修正とな

りました。７０名のボランティアリーダーの東日本への派

遣支援があり、残金を用いて年度内まで継続して支援し

ていこうというものです。 

１８日、第三金曜日は西宮クラブの第一例会。職員さ

んの慰労・歓迎会で私はメネットと参加しましたが、クラ

ブのメンバーは全員出席でした。例会会場をレストラン

SEASON に移動し宗行館長、谷川保育園長、新設のつ

とがわ保育園長の三島メンとそれぞれの園の新しい若

い保育士、栄養士さんが出席され、華やいだ雰囲気で

の例会でした。 

２２日、京都ホテルオークラで京都パレスワイズメンズ

クラブの４０＋１記念例会がありました。多くの IBC・DBC

のメンの参加とワイズ仲間が集まり、さながら京都部会

のよう。式典では大野元理事のナビゲーター、流暢な英

語の森田会長。 

２０１１年４月１６日に締結されたマニラダウンタウン、

東京グリーンクラブとのトライアングル IBC 披露の後、東

京クラブで国際 IBC 事業主任の田中ワイズの司式で香

港・九龍クラブとの IBC 締結式が執り行われました。藤 

井直前国際会長、交流事業主任の私と京都部の今村

交流事業主査が立会人として壇上にあがりました。第二

部の懇親会ではパレスのメンバー紹介で、全員がワイ

ズ歴の若い者

順に次々と壇

上にあがられま

した。京都ウェ

ストの森田元理

事、京都キャピタルの岡本元理事の二人のトークと乾杯。

盛り上がる会も為国実行委員長の閉会の挨拶で幕。 
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濵﨑進一 会長 

１． 神戸ＹＭＣＡ創立１２６周年記念礼拝 

日時：５月８日（火）午後６時３０分より 

会場：神戸ＹＭＣA 三宮会館 

２． 神戸ＹＭＣＡチャリティーゴルフ 

日時：５月９日(水) 

会場：千刈ＣＣ 

３．シアトルＹＭＣＡグループ来神レセプション 

日時：５月１２日（土）～１３日（日）１８時３０分～２０時 

神戸市シアトル市姉妹都市締結５５周年記念行事

に関連して来日、シアトルＹＭＣＡ訪神グループ 

ウェルカムパーティー、神戸ＹＭＣＡサイコ―亭 

会費：３，５００円 

４．六甲部次期役員準備研修会 

日時：５月１９日（土）１４時―１７時 

会場：神戸ＹＭＣＡ 

※長井次期会長、濵﨑次期ファンド主査が出席 

５．神戸ＹＭＣＡボランティアリーダー委嘱式 

  日時：５月２０日（日）   

会場：神戸ＹＭＣＡ、 

６．神戸ＹＭＣＡ定期総会 

   日時：５月３１日（木）１８時３０分～２０時３０分 

   会場：神戸ＹＭＣＡチャペル 

７．第１５回 西日本区大会 

  日時：６月９日（土）-２０日（日） 

  場所:滋賀県立文化産業交流会館、長浜ロイヤルＨ 

８．西日本区次期主査会議 

日時：６月２３日(土) 

   

 

 

 

西宮ＹＭＣＡ館長 宗行 孝之介メン 

西宮ＹＭＣＡでは、新年度を迎えスタッフ一同気持ち

も新たに取り組んでいます。学童が用海、浜脇、香櫨園

の３センターの運営となり、合計すると３００名を超える子 

供たちをお預かりすることとなり、てんやわんやの中にも

其処此処で新しい出会いが生まれています。スタッフも

新人が多く慣れないことでご迷惑をおかけすることも多 

 

 

 

 

いかと思いますが、これまで同様、ご支援、ご協力くださ

いますようよろしくお願いいたします。 

 

今後の予定 

１）１２６周年創立記念日礼拝 

日 時：５月 ８日(火) 18:30～20:30 

場 所：神戸ＹＭＣＡ チャペル 

メッセージ：正野隆士氏（岡山ＹＭＣＡ理事長） 

タイトル：「全員参加の愛のＹＭＣＡ」 

２） 神戸 YMCA 定期総会 

日 時：５月３１日(木) 18:00～20:30（予定） 

場 所：神戸ＹＭＣＡ チャペル 

 

【今後の予定】 

★ドライバーの予定  （敬称略） 

６月（長井、浅野）、７月（    、   ） ※６０周年記念 

誌編集作業：第２・第４金曜中心 

 

★５月の予定 

２日（水）第二例会（兼役員会）＜日程が変わっておりま 

すのでご注意下さい＞、８日（火）神戸ＹＭＣＡ創立記

念礼拝、９日（水）神戸ＹＭＣＡチャリティゴルフ、千刈Ｃ

Ｃ、１８日（金）第一例会（ドライバー：岩田健司メン、馬

場一郎メン）、１９日（土）１４時～六甲部役員準備研修

会 神戸 YMCA(長井次期会長、濱崎次期ファンド主査

出席予定）、３１日(木)１８時３０分～、神戸ＹＭＣＡ定期

総会、神戸ＹＭＣＡ 

 

★６月の予定 

１日（金）第二例会（兼役員会）、９日(土)－１０日 第１５

回西日本区大会（第４回役員会＋第２回次期準備役員

会）滋賀県立文化産業交流会館＋長浜ロイヤルホテル、

１５日（金）第一例会（ドライバー：長井慎吾メン、浅野純 

一メン）、濱﨑会長、馬場（一）六甲部交流主査、廣瀬一

雄西日本区交流主任の慰労会は別途設定。月末：次期

各事業委員会研修会。 

 
そんなところから覗いてないで、入っておいでよ！   
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☆六甲部各クラブの第一例会予定（計１５４名） （＋１１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

編集後記 

☆４月の第一例会は盛況の内に終りました。ドライバーの

準備が良かったのか、レストランでの開催に時間と一般

客もいて大きな声でのスピーチが無理で、懇親に限った

のが良かったのか、メイクアップなしでの１００％達成はク

ラブ初まって以来ではとの声もありました。（昔のことはわ

かりませんが）今後ともこのように盛況でありますように願

っております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★連休を前にして世間では慌ただしくも、落ち着か

ない時期を迎えましたが、ワイズでは今期もあと２か

月。長浜での西日本区大会では、頑張って素晴らし

い出会いの場を作っていただいていると期待してお

ります。是非多くのメンバーで押しかけようではあり

ませんか。締切までまだ少し時間がありますので、

奮って参加して下さい。お待ちしております。 

☆新しい保育園がスタートしました。西宮 YMCA 保

育園に初代園長として礎を築かれた故近江岸園長

が蒔いた種を、三島園長が確実に育てて新しい保

育園に繋げてくれています。「天使たち」は大きな夢

と希望を乗せて育っていって欲しいものです。そし

て大きくなった時に、そのことを思い出してまた戻っ

てきて欲しいものです。その時にはどんな大きな木 

に育っていることか、楽しみですね。  （chocobay）

①神戸クラブ（第２火曜日、神戸ＹＭＣＡ）２１名（±０） 

⑧西宮クラブ（第３金曜日、西宮 YMCA） ２３名（＋１） 

⑤神戸西クラブ（第３火曜日、神戸ＹＭＣＡ）１２名（＋２） 

④神戸ポートクラブ（第２木曜日、グリーンＨ神戸）１９名（＋１） 

②宝塚クラブ（第２水曜日、宝塚ホテル）２６名（＋６） 

②さんだクラブ（第２水曜日、三田ＹＭＣＡ）１８名（＋１） 

⑦神戸学園都市クラブ（第３木曜日、西神戸ＹＭＣＡ）１８名（±０） 

⑥芦屋クラブ（第３水曜日、ホテル竹園芦屋）１7 名（±０） 
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理事通信（５月号） 

       

１１－１２年度西日本区理事 浅岡徹夫 

４月の役員会で決まったこと 

 ５月に入り今年度も残り２ヶ月足らずになりました 

が、皆さまが計画されたこと等、順調に進められた

でしょうか。４月には西日本区の第３回役員会が開

催されて、幾つか重要な案件が審議され決定され

ました。その一つが皆さまに事前にご検討をいただ

いた事業主任制度の見直しについての事案です。

各部やクラブで議論された様々な意見も含め役員

会の中で慎重かつ厳正に審議された結果、原案を

一部修正した上で承認されました。修正されたの

は新設する国際事業を国際・交流事業と改め、ＤＢ

ＣをＩＢＣと共にこの国際・交流事業に含めたことで

す。２０１４年７月から交流事業とファンド事業はこの

国際・交流事業に統合され、広報事業は委員会の

組織となり、７事業から５事業と１委員会の組織とな

る予定です。これは６月の代議員会で承認を得た

後に発効されます。 

 

 重要な案件のもう一つは、東日本大震災復興支 

援に関する審議でした。今年度皆様から寄せられ

た大震災復興支援の浄財を、新しく宮古に建設す

るボランティアセンターの建物購入費として、東西

日本区合わせて約４４０万円を盛岡ＹＭＣＡに献金

することに決定しました。またＣＳ資金の一部を使っ

て、新設された石巻ＹＭＣＡのボランティアセンター

に１２０万円の献金も決定しました。 

さらに、大震災で被災され経済的に就園が困難

となった幼児をＦＦ (ファミリーファスト）資金を活用

し、仙台ＹＭＣＡを通じて支援する案が検討されま 

した。今回の役員会で協議した上、改めて第４回

役員会で審議することになりました。 

西日本区からのこれらの東日本大震災復興支

援策は、今年度の役員が決定し実行するものです 

 

 

 

が、次期理事、次々期理事にも前もってお話して

おり、次年度以降の施策の中で、その思いは継承

されて行くと期待しています。またメネット国内事業

として実施されてきたＹＭＣＡリーダーや学生が、

東北の被災地でボランティア活動を行う時に支給

された支援金が計画を上回って寄せられたので、

プログラムを６月まで延長して適用することになりま

した。以上の他にも今年度の中間決算の報告など、

多くの重要な案件が審議されました。議事録は後

日西日本区報に掲載されます。 

 

次回は６月９日の西日本区大会の前に行われる

第４回役員会で、その後に年次代議員会が開催さ 

れます。６月の審議で今年度の役員会の使命は概

ね終了することになりますが、最初に述べた事業主 

任制度の変更は、西日本区が始まって以来の大き

な変更であったと言えます。ただし、改革は一夜で

得られるものではなく、何年も軌道修正を加えなが

らゆっくりと熟成していくものと思います。これからも 

みんなで見守り、より良い制度にして行くことを強く

望んでいます。 

 

遅かったさくらの花も散って新芽が美しい初夏に

入ろうとしています。６月の西日本区大会の登録は

お済でしょうか。多くの皆さんが湖北の西日本区大

会にお出かけいただき、交流と研鑽を深めていた

だきたいと思います。快適な季節になりましたが、ど

うぞお元気にお過ごしください。  

 

東日本大震災被災地を支援しましょう 
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        （西宮 YMCA 保育園だより４月号より） 

       谷川 尚さん（保育園園長）

４月の主題：であう 

「はじめまして」「こんにちは」。４月、初めてこの保育
園にくるようになった子どもたち。６歳になりいよいよ小
学校にあがる前の１年間をすごす子どもたち。また保
育園に初めてくるようになった保護者の方、もう兄弟の
ときから、何年目だよというベテランのお母さん。保育
園の職員も、特に今年は姉妹園となる「西宮つとがわ
ＹＭＣＡ保育園」ができるにあたって、園長をはじめ新
たに加わった職員から、西宮ＹＭＣＡ保育園開園以来
の職員まで、新しい体制、新たに出会う顔ぶれで、西
宮ＹＭＣＡ保育園の４月を迎えました。 

新しく顔を合わす方に対しては、どなたも、「どきど
き」「不安だな」と感じられることが多いのではないでし
ょうか。新しく来るようになった子ども、大人は特にそう
感じられるでしょう。４月の保育園は、そんな子どもの
気持ちを表すように、特に乳児のお部屋では、あちら
こちらで、初めての母以外の人間と過ごす、初めての
場所で過ごす不安なさびしい気持ちが、泣き声となっ
て聞こえてきます。 

そんな不安をやわらげてくれるのが、出会ったほか
の保護者や保育者からの「はじめまして」「よろしくお願
いします」「おはようございます」「こんにちは」という声
ではないでしょうか。わたしの自宅はマンションです
が、時折近所の子どもとエレベーターを乗合わすこと
があります。ほとんどの子どもは、こちらから挨拶しな
い限り子どもから挨拶してくることはありません。でも子
どもだけではなく、中には大人でもよほど顔見知りでな
い限りは、特に男性は挨拶をしてこない人も多いと感
じます。そんな挨拶をしない様子を見ていて、「マンシ
ョン暮らしは不安だな」と感じることがあります。 

ひとことでも、ちょっとの時間でも挨拶を交わす。そ
れは「あなたのそばに寄せてください」という思いの形
である、といわれたことがあります。まずは挨拶を交わ
す、その一言が、「よろしくね」「ありがとう」「お近づきに
なります」という思いを表し、それが互いの信頼感をつ
くる一歩になると感じています。保育士も保護者の方 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
なります」という思いを表し、それが互いの信頼感をつ

くる一歩になると感じています。保育士も保護者の方

も、子どもたちも元気に挨拶が交わせる保育園は、信

頼感という愛情にあふれた保育園であると思うのです。

今月の聖書は、まずは自らが「信じる者」になり、歩

みださないといけないという教えです。子どもを育むに

は、子どもを信じ、自らが子どもの方へ、そして子どもを

取り巻く保護者へ歩みださなくてはいけません。そんな

自戒もこめながら、神様の愛情のもと、子どもを、周りの

人を「信じる」ものとして、まずは周りの大人が自ら互い

に接していくことが、今の時代だからこそ大切にしてい

かないと感じています。 

４月、年度の変わり目として、また新しい気持ちに立

ち返り、「おはよう」「こんにちは」、挨拶の一言にもそん

な思いをこめて、一緒に歩みだしませんか。 

４月聖句：「信じない者ではなく、信じる者になりなさ

い。」  （ヨハネによる福音書２０章２７節） 

 

 
（西宮つとがわ YMCA 保育園だより４月号より） 

    三島 浩司メン（保育園園長） 

年主題：あふれる愛 －小さきものとともに－ 
４月の主題：であう 

ご入園、おめでとうございます。「西宮つとがわＹＭＣ

Ａ保育園」がいよいよスタートです。 
随分以前の話になりますが、ＹＭＣＡで子ども達と共

に活動していたあるユースボランティアリーダーから「Ｙ

ＭＣＡに行くと小さな天使が沢山いますね。」と言われた

ことがあります。大学生になり、実家から遠く離れた場所

で学生生活を送っていた彼女は、新しい環境の中で心

が折れそうになっていたそうです。そのような時にＹＭＣ

Ａのボランティア活動を知り、ＹＭＣＡの体育館や野外

で子ども達と活動をし始めました。突然現れた彼女にも

全く臆することなく「リーダー！」といって駆け寄る子ども

達の姿に触れ「天使！」と思ったそうです。何の曇りも

なく、澄んだ瞳で物事を見ることが出来る子ども達の 

ブリテン別冊〔会員寄稿コーナー〕 
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中にこそ、神様が共におられると感じます。 
これから、神様からお預かりしたこの子ども達一人一

人、そして保護者の皆さんの命が光り輝くことを願っ

て、神様の愛にあふれた保育園となるように新しい

子どもたち、保護者の皆さん、保育者、そして、地域

の皆さんと力を併せ歩みたいと思いますのでよろしく

お願いいたします。 
ＹＭＣＡのあるキャンプでのこと、一人の男の子が

一人の引率者（リーダー）に「リーダー、神様って本当

にいるね。」と。リーダーがこの男の子に「どうしてそう

思ったの？」と聞くと「昨日の夜、目が覚めるとリーダ

ーがみんなの毛布を直してあげていたんだ。その時

に、神様って本当にいるんだと思ったんだ。」と。 

神様と直接出会ったり、お話したりすることはできませ

んが、リーダーの「愛」から神様の存在を感じたので

はないでしょうか。一人でも多くの人々が、神様を信

じて歩むことができるよう、互いに「愛」を持って支え

あい、歩んでいければと思います。 
年主題聖句：愛するものたち、互いに愛し合いま 
しょう。（ヨハネの手紙Ⅰ 14 章 7 節） 

４月聖句：信じないものではなく、信じるもの 

  になりなさい。  （ヨハネによる福音書20 章27 節）

ティンカーベル と天使たち 

 

     西宮･宝塚ＹＭＣＡリーダー会 家田
いえだ

 奈津
な つ

美
み

さん 

いつも暖かいご支援をありがとうございます。 

今年度、西宮・宝塚 YMCA のリーダー会、会長をさせ

ていただきます家田と申します。今年の４月からリーダ

ー会の役員が新３回生に変わり、毎日よりよい活動を

するために悩み、必死に目の前のことに取り組んでい

ます。 

さて、新年度が始まり、１� 月が経とうとしています。４

月１日には野外活動説明会がありました。午前の部、

午後の部と２部にわけて説明会を行い、ＹＭＣＡの野

外活動の魅力を最大限に伝える場になりました。 

 新しいお友だちが増える中、３週目には小学生のピ

ーターパン、幼児さんのエルマーの例会がありました。

お天気にも恵まれ、桜も残る中、新しいお友だち、新し

いリーダーと一緒にたくさん体を動かし、たくさんの笑

顔を見ることができた例会でした。４週目には残る２つ

の小学生のトムソーヤとロビンフッドの例会が控えてい

ますが、お天気に恵まれ、たくさんの笑顔、たくさんの

ことが吸収できる例会にしたいと思っています。 

 今年度のリーダー会は『あふれる笑顔～無我夢中～

』を年間目標としました。この目標のように YMCA での

活動がたくさんの子供たちの笑顔であふれ、無我夢中

 

 

 

で取り組み、成長の糧となりますよう、リーダー一同全力

で活動していきたいと思います。２０１２年度も暖かいご 

支援をどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

              小野 勅紘メン 

  大阪高槻クラブがこの度チャーター以来３０周年を迎えら

れ、４月１５日（日）１４時から、高槻京都ホテルで記念例会が

開催された。３０歳というと孔子に曰く「三十にして立つ」という

いわば世間では一人前の人間として認められ、いよいよ成人

として本領を発揮していく時期。まさに大阪高槻クラブは「中

西部の中堅として立つ」気構えを伺える壮年の様相である。 

  私がかつて会社の京都支店に所属していた頃、会社では

京阪神で約１０人以上の社員がワイズメンズクラブに所属して

いて、京都支店では少なくとも４～５人がワイズメンズクラブで、

華々しく活動していた（らしい）。「らしい」というのは、その頃

の私は傍観者で、ワイズの何たるかも全く理解していなかっ

たし、メイクアップというと化粧かと思っていた程でした。 

記念例会に参加して当時の思い出話をすると、その頃のメ

ンバーは今や誰一人いない。どうやら会社から押し付けられ

て参加していた「らしい」。意識しているかいないかで本当の

奉仕活動が出来るか、自発的に参加しているかどうかで、大

きな違いがある。だから退職したか現役かは問題ではない。 

昨年のアジア大会での基調講演で台湾キリスト教大学の黄

（Ｈwan）助教授が熱っぽく語られたが、昨今は「持続可能な

活動（Sustainable Development）」が要求される時代。政治も

原発も教育も、いかに持続していけるかで真価が問われる。 

  それを裏付けるかのように、この日のゲストスピーカーの

お話はすばらしいものでした。福岡にある真言宗南蔵院住職

の林覚乗さんの講演。「人の心に灯をともす」と題して、人は

言葉一つで変わるということを、実体験を通じてお話された。

お話はウィットに富み、聴衆を飽きさせないものでした。 

  我が西宮クラブでは４年前に６０周年をＤＢＣの、広島、近

江八幡の仲間たちと一緒にお祝いした。６０年というと高槻ク

ラブの２倍だが、年数ではない。持続可能で飽きさせない活

動を今後も継続させていきたいものだ。 
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          山口 政紀メン 

西宮に二つ目の活動拠点が誕生した。西宮つとがわ

YMCA 保育園である。西宮に YMCA の種がまかれて６ 

５年余。ある時はワイズメンズクラブとして、ある時はＹＭ 

ＣＡとして続けられた。不思議に私の年齢に近いです。 

最初にまかれた種は固い土地の上だったのだろうか

暫くして活動を変えた。日本 YMCA 同盟に登録した地

方都市の小さな YMCA は十分な指導者を得ることの困

難な中で登録をやめた。しかし活動を変え、ワイズメン

ズクラブとしての種は残った。この活動も活発なプログラ

ム活動を展開した時期もあったが、会員数が減少して支

える力を失いつつあった。いばらの多い土地だったの

だろうか。 

一つ目の活動拠点が設立された時のいきさつは「幼

子への活動」が受け継がれることに由来していた。それ

までの幼稚園運営は指導者の高齢化などによって神戸

YMCA へ託された。西宮ブランチの誕生である。 

息を吹き返したワイズメンズクラブは良い担当主事に

導かれ、YMCA 活動に積極的に参画し担い、全国のワ

イズメンズクラブとも深く関わり国際活動などにも継続し

て奉仕できるまでになってきた。YMCA の活動と事業は

その時代や地域の課題や要請によって内容も変わって

いくのです。ワイズメンズクラブの活動も同様かも知れま

せん。学童保育の担当は市内南西部で三拠点にも広

がってきた。多くの指導者が活躍していて今まで以上に

責任が重くなってきている。 

私たち西宮ワイズメンズクラブはユースボランティアと

の連携、幼児・青少年指導者の YMCA スタッフへの願 

いを込めた支援や協働が求められているように思える。 

しかし具体的には何を担えば良いのでしょうか。若いメ

ンバーが増えるように工夫することでしょうか。私も少し

づつ老いぼれを感じてきているのが実感。 

良い土地にまかれた種はその実を何倍にも増やすと

は聖書に示された言葉だが、この間絶えず神様の導き

が有ったことを覚えるものでありたいと思う。と同時に新 

 

 

 

しく与えられた二つ目の「幼子への活動の「西宮つとが

わＹＭＣＡ保育園」が世界につながる YMCA 活動の拠

点として展開するように大いに期待したいと思います。 

 

 

              宗行 孝之介メン 

はじめまして。宗行孝之介です。姫路生まれの神戸

育ちの５６歳です。姫路では姫路 YMCA 初代理事長の

小国先生の病院で生まれたそうです。すぐに神戸に移

り母が早くに亡くなったので心配した父が行かせてくれ

たのが神戸YMCA 余島キャンプです。なんとそこでリー

ダーをされていたのが小野メンと岡田メンであります。 

その後はいろいろありますが神戸 YMCA に主事とし

て奉職したのが１９８２年。三宮ブランチ会員活動部を振

り出しに遠くは高松、余島、姫路はもとより、この春まで

は東京の日本 YMCA 同盟と渡り歩き西宮でなんと１３箇

所目の事業所になります。いつまで経っても軽量級で

はありますが、久しぶりの現場でわくわくしています。ワ

イズ歴は今は亡き高松クラブが振り出しで直近は東日

本区の武蔵野多摩クラブに在籍しておりました。歴史の

ある西宮クラブにご一緒させていただくことを嬉しく思っ

ています。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

              土橋 哲夫メン 

  この度、お蔭様をもちまして２０１２年４月より西宮ワイ

ズメンズクラブの一員に加えていただくことになりました

土橋哲夫です。クラブの先輩である小野メン、山本メン、

濱メンとは以前から親しくさせていただいていましたの

で、入会に際しては特にためらいはありませんでした。 

ここで少し自己紹介をさせていただきます。私は（株） 
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竹中工務店を４年前に定年退職して、現在は豊中市服

部緑地公園の近くで、税理士事務所を営んでおります。

相続・贈与・不動産売買・不動産活用等を得意分野とし

て、納税者のお役に立つ税理士を目指しています。 

  趣味は海外旅行とゴルフです。海外旅行は今までに

約４０か国以上は訪問したでしょうか。時には厚かましく

もブロークンな英語を使い、殆ど航空券だけで、アメリカ、

ヨーロッパ、アフリカなどを回りました。家族帯同で仕事

でスリランカに駐在した時は、休暇で日本に帰る代わり

に、逆にヨーロッパやアフリカなどに出かける程でした。 

海外で特に印象に残っているのは、ケニヤのナクル

湖で、フラミンゴの大群が湖面をピンク一色に染めてい

て、それは美しかったことや、核シェルターとして使用さ

れていたロシアの地下鉄の構内には、大きなタイルの

壁画が飾ってあり、それもすばらしく美しかったことを覚

えています。 

  そんなわけで税理士になってからは、それほど忙し

くしているわけではないのですが、何故か中々休みが

取れず、定年後は数回しか海外に出ていません。趣味

が高じて添乗員が出来る「総合旅行業務取扱管理者」

の資格まで取ってしまいましたが、残念なことに、宝の

持ち腐れでしょうか、未だに生かせておりません。 

  ゴルフは長年プレイしている割には、根っから素質

がないのでしょうか、一向に上達しません。また、健康

維持のために週に３～４回は近くの公園を４０分ほどか

けウォ―キングし、近くの「朝の体操」の集まりに参加し、

３０分ほどストレッチなどで体力維持に努めています。 

  ワイズには、昨年１２月の西宮クラブのクリスマス例会

に初めてビジターとして参加させていただいて以来、少

しずつなれようと努めてはおりますが、まだまだ全体の

活動内容を把握できていないのが現状です。大学がミ

ッションスクールでしたから、キリスト教にはさほどの抵

抗感はありませんでした。 

  縁あってせっかく西宮ワイズメンズクラブに入会さ 

せていただいたのですから、早く皆様と慣れ親しんで、 

奉仕活動に邁進したいと思っております。こんな私です 

が先輩諸氏の皆様、どうかよろしくご指導ご鞭撻賜りま

すよう、お願いいたします。 

居酒屋 がんばれ哲ちゃん 

 

 

 

★５月号の「触主面登場」は４月より、我が西宮ワイ

ズメンズクラブに２人の仲間が増えることになりました

ので、まさしく「触主面登場」として、その仲間のプロ

フィールも併せて掲載いたしました。従って例月は、

お一人づつのところ、今月は、№９、№１０、№１１と

一挙に３人分を掲載いたしました。 

【ブリテン編集担当よりのお願い】 

※次月以降の執筆予定は以下の通りです。お早目に

原稿を送って下さい。（顔写真があれば添付下さい）

（１２）６月号：山本常雄メン（５月２０日まで）、（１３） 

７月号：濱メン、（１４）８月号：廣瀬メン、（１５）９月号： 

濱崎メン、（１６）１０月号：足立メン、（１７）１１月号：岡

田メン、（１８）１２月号：丸山メン、（１９）１月号：宮地 

メネット、以後、（２０）長井、（２１）馬場（一）、（２２）小

野、（２３）三島、（２４）浅野、（２５）岩田の順で掲載、途

中新入会があった場合変更あり。締切毎月２０日。 

 

 

楽団あぶあぶあ＆ミュージカルチ

ーム 

LOVE 代表     ひがしの ようこさん 

楽団あぶあぶあ＆ミュージカルチー

ム LOVE の「音を重ねる日々は心を重ねる日々に-４

７」は今月もお休みです。 濵 浩一メン 

楽団あぶあぶあ＆ＬＯＶＥをご支援下さい。 

あぶあぶあ＆ＬＯＶＥ基金へのご支援のお願い 

あぶあぶあ＆ＬＯＶＥ」の活動資金をご支援 

下さい。活動拡大のためで、ご支援いただく 

金額は問いません。 

郵便振替：神戸 ００９４０－６－７１７５７ 

口座名：あぶあぶあ＆ＬＯＶＥ 

 

 

（俳句）  山野 直行（小野勅
とも

紘
くに

メン） 

今月は苦吟の月でした。なぜなら「兼題」の「竹の秋」 

が難しかったから。俳句には「麦の秋」とか「竹の秋」とい

った特殊な季語がある。いずれも初夏の５月頃をいう。

この「秋」とは実際の秋ではなく、実りのことを意味する。

「麦の秋」も、麦の刈り入れ時が、稲の田植えの始まる前

の５月頃（旧暦）のこと。「竹の秋」もこの頃、竹の新芽が
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出て「筍」となっていく時期で、筍に養分を吸い取られて 

 

 

 

竹の葉が黄ばんでくることから秋を思わせる。日本人特

有の趣きでしょうか。ちなみに「竹の春」は筍の時期を過

ぎた晩秋のことで、竹の葉は青々生き生きとしている。 

 
・やみ抜けて こぬかそぼ降る 竹の秋 
（昨年５月初めて新潟を訪ねた。かつて４５年前入社して会社のコーラス部

に所属していた頃の仲間に４０年ぶりに会った。結婚されて夫と一緒に建

築業を営んでいたが、数年前夫が他界され、後を継いだご自身も脳梗塞

に倒れ復帰のリハビリ途上。娘さんが押す車いすでお話していると、徐々

に昔の感慨が甦って来る。時間があったので新潟港に出たところ薄暗い

森林公園に入った。ようやく闇が明けて日本海が見えるところが竹やぶに

なっていて、竹の葉が黄ばんでいた。これがいわゆる「竹の秋」か。ほんの

数日しかない「竹の秋」を見た。この後竹の葉はすっかり枯れて落ちてしま

う。しとしとこぬか雨がそぼ降る中、立札のある出口に出た。ここは実はあ

の横田めぐみさんが拉致された現場とのこと。背筋の凍る思いであった。） 

 

・かの日見た 花の温もり 母の背(せな) 

（今年も造幣局の「桜の通り抜け」の季節がやってきた。この時期は染井吉

野はすっかり葉桜になってしまっているが、他の桜は満開。私は２月生ま

れなので、４月頃は母の背中に背負われて恐らく桜の花を見ていたのだろ

うか。そういえば、この頃の通り抜けの桜の道は人垣が壁になって人息れ

でむんむんして実に暑い。母の背中の温もりは花の温もりとは少し違うよう

だが、オーバーラップして思い起こされる。）   

 

・そよ吹きて 一雨ごとの 花の道 
（同じく通り抜けであるが、この時期実は雨も多い時期でもある。一雨ごとに

風と雨に吹かれた桜の花びらが道を埋めていく。日が過ぎ行く度に桜は散

っていき、花の道は延々と続いていく。） 

 

 

IBCやDBC、六甲部あるいは、他の関係クラブの活動を、

各クラブのブリテンから各クラブの主な活動を紹介して

おります。詳細は各クラブのＨＰなどでご確認下さい。 

 

ＤＢＣ関係 

広島クラブ 

・ブリテン５月号は未確認。（ＨＰ） 

近江八幡クラブ 

・４月第二例会 4 月１８日（水）堀江メン宅で映画「サイ 

ドウェイズ」鑑賞後ハーモニーにて役員会・４月２８ 

日第一例会、土山うぐい川にてお花見例会 

  ・３月１７日第一例会：「フィリピンあれこれ」ゲストスピ

ーカーは日本人の夫と結婚され近江八幡市在住の 

安藤リサさんからフィリピンの様子をお聞きした。 

・ブリテン５月号は未確認。（ＨＰ） 

 

六甲部関係 

神戸クラブ 宝塚クラブ 神戸学園都市クラブ 

・ブリテン５月号未確認（ＨＰ）。今回、神戸ＹＭＣＡの 

 

 

 

新サーバー利用により、新しいＨＰでの公開閲覧を

お待ちしております。 

神戸西クラブ 

・４月７日（土）「お花見例会」須磨寺、大池のほとり、

神戸ポートクラブ有志と合流。今年からＨＰにブリテ

ン掲載して充実を図っている。 

神戸ポートクラブ 

・３月１１日（日）「３１１揚がれ復興の凧」須磨海岸。 

・４月７日（土）神戸西クラブとお花見に合流。 

さんだクラブ 

・４月７日（土）お花見例会、１６時、安行メン宅集合。 

・４月１７日（木）第一例会、キャッピーモール６Ｆ、「タ

イワークキャンプ参加報告」 

芦屋クラブ 

  ・３月２１日第一例会にて藤川晃成メン入会。スピー

チは加輪上メン「チェンマイロングステイのお奨め」 

・４月５日次期六甲部部長の飯田義雄メンが急逝。今

まで頂いたご奉仕と深い愛に感謝しご冥福を祈る。 

 

他の関係クラブ  

横浜つづきクラブ 

・毎月第４金曜日１８：３０～、かけはし都筑で第一例 

会を持っている。 

・ブリテン４月号は未確認。（ＨＰ） 

もりおかクラブ 

・４月１２日お花見例会でしたがまだ咲いていません。

ゲストスピーカー：盛岡 YMCA リーダー１か月位ワー

クキャンプの報告。 

・４月の第一例会：４月１７日「きのえね」にて 

(FINE) 

 
 道後温泉本館（映画「千と千尋の神隠し」のモデル） 


